カトリック

大祝日・ 復活祭 広島教区長

三末 篤實

司

教区本部事務局

倉敷地域共同司牧チーム

ご復活おめでとうござい

ます

司 広

教 島 総 教

代 X 理 長

斉 藤 三末

眞 篤

仁 實

神 司

父 教

中井

淳

そこにあることを忘れては 中でも最も大きな祝日です を得ることができるので の復活に与かり永遠の救い です。私たちはこの復活の し、最大の秘義であり奥義 信仰を通して将来キリスト キリストの復活は教会の 私たちの人生の目的は

> 遠に生かされることを信じ なりません。 日々の生活を励んで参りた 希望とよろこびをもって も約束された主の復活に永 リストに従うとき、 日々の十字架を背負ってキ ストの復活に与かるために いと思います。 将来、 私たち キリ

ろこびを申しあげ、皆様と

祝日にあたり、心からおよ

キリストの復活の大

共にお祝いしたいと思いま

教区のテーマ (二) 二〇一一年度の広島

広島教区は一つの大きな

おける信仰の証し」 う」を毎年かかげ、サブテー いたしました。 テーマ「平和の使徒となろ マとして今年度は「社会に を決定

からこの使徒職へ任命され 洗礼と堅信を通して主自身 与であり、すべての人は 中に「信徒の使徒職は教会 の救霊活動そのものへの参 教会憲章 (三十三番) (二面へ続く)

No. 84

カトリック 広島司教区

発行責任者 広報担当 原田豊己神父

広島司教館内 TEL (082)221-6017

東日本大震災関連記事・J―CaRM 平和の使徒推進本部「年間テーマ」

各地区情報・教区内の施設・海峡からの風

八六四二· 面七五面面面

青少年情報・ひと粉

「点訳版」あります。 お問い合わせください。

広島市中区幟町 4-42

三原教会 岡山・鳥取地区 岡山・岡山南教会 広島司教館 平和の使徒推進本部事務局 笠岡教会 檣灯センター 尾道教会 翠町教会 三次教会 幟町教会司牧チーム 二篠教会 (さいたま教区出向) (地区長) (地区長) 担当 (協力) 早副 穣 |担当| アルベルト神父 肥塚侾司 神父 後藤正史 澤野耕司 荻喜代治 アルナルド神父 アルバレス神父 原田豊己 ジェロム 神父 スティーブ神父 アルベルト神父 後藤正史 野間重信 肥塚侾司 深堀升治 神父 パトリック神父 服部大介 神父 カトレット神父 斉藤眞仁 長谷川儀 (幟町教会から) 山根敏身 神父 神父 神父 岩国教会 萩教会 鳥取教会 細江・彦島・長府教会 下関ブロックチームミニストリー 周南地域チームミニストリー 山口教会 米子教会 倉吉教会 宇部・北若山・高千帆教会 アレックス神父 宇部小野田ブロックチームミニストリー 徳山・下松・光・柳井教会 アルティリョ神父 山口・島根地区 津山教会 倉敷・玉島・水島教会 防府教会 (地区長) リントホルスト神父 田丸 篤 ハリョヌエボ神父 関売一 李 相源 恩地 誠 小崎次郎 柴田 潔 池尻廣幸 アルカラ 神父 中村健三 モラーレス神父 カンガス 加藤信也 西江和司 野嵜一夫 ギャリー ブレーズ 百瀬文晃 神父 三喜田虎太神父 神父 神父 神父 神父 神父 愛徳修道士会 山口修道院 津和野教会 出雲教会 下関労働教育センター 長束修道院 浜田教会 庚午修道院 幟町修道院 ヘンデリクス修道士 ルタニョリオ神父 ホンテレー修道士 デ・ヴァルス神父 柳田敏洋 モレノ 牧田真一修道十 牛尾幸生 清水 弘 河村剛 修道士 三宅秀和 神父 裏辻洋二 神父 近藤 信 ラフォント神父 バラ 林尚志 松島忠雄修道士 関根悦雄 神父 ヘンゼラー神父 マクガレル神父 瀬戸勝介 神父 山根敏身 神父 佐々木良晴神父 西山和男 高橋義博 神父

(一面の続き)

現地の状況をみながら教区

る・・・」とありますよう 国の完成のために最善を尽 モットーを実現して主のみ います。みんなで祈り協力 をたてるために派遣されて として社会の中でその証し に私たちは「平和の使徒 して参りましょう。 致して今年度の教区の

に見まわれました。 震災が東日本におこり尊い (三) 東日本大震災、去る 二月十一日、世界最大の大 八命をも含めて大きな災害

られますが、広島教区でも す。亡くなられた多くの ゆるさない状況にありま お祈りいたしましょう。 と助けが与えられますよう ために、神を通して慈しみ 方々、また厳しい状況にあ 問題をもたらし未だ予断を わせて福島の原発は大きな 様には心からのお悔みとお ンター」を立ちあげ、今後、 いろな方法で支援されてお 見舞いを申しあげます。あ 「広島教区災害サポートセ る被災者、避難者の皆様の すでに多くの方々がいろ 犠牲となられた多くの皆

> ずっと続くことかと思いま 災教区の方々のため、 て参りましょう。 と幸せのために最善を尽し 協力一致してみんなの平和 回の災害の傷あとは今後も て行きたいと思います。今 ることを考え続けて実行 として被災された方々、 できる限りの支援によって 私たちは祈りと同時に

りました。 別なお恵みによって「福者」 パウロ二世教皇様が神の特 として列福されることにな (四) 五月一日、故ヨハネ

たいと思います。 り、取りつぎを願って参り 光栄の限りです。私たちは 続けて参りました。今後は 祈りと記念の式典・行事を 来広されて以来今日まで ない大きなよろこびであり 列聖」されますように祈 私たちにとってこのうえ

下さい。そして平和の巡礼 を合わせて感謝をおささげ と思います。どうぞ皆様心 とし、教区全体でお祈り 者として来広された故ヨハ し、感謝し、お祝いしたい (日)を列福感謝の記念日 広島教区では五月一

【年間テーマについて】

間は二〇一一年四月一日か 年度テーマとするため、期 仰の証し~が決定された。 間テーマ、サブテーマが話 なろう」〜社会における信 し合われ、「平和の使徒と で、二〇一一年度の教区年 広島司教区宣教司牧評議会 ら二〇一二年三月三十一日 二〇一一年二月十三日の

出すため、 このサブテーマを導き 昨年行われた 二〇一〇広

た、今年一 レーズ、ま キャッチフ 出された 科会から 者会議の分 島教区代表

議論され 司祭大会の 月に行われ 参考にして 分かち合い た広島教区 での意見を

> する教令」「教会の宣教活 す』『福音の精神を世間に 間において、神の民として 動に関する教令」の中にあ 身と同じ熱意をもって果た の自分の役割をキリスト自 た使命である』『教会と世 ることが、信徒に与えられ 会が地の塩となり、教会を る、現代社会において『教 会憲章」「信徒使徒職に関 存在させ活動的なものとす

> > マを教区民一人ひとりのも

そのためには、サブテー



『自分が生活している場所 を現さなければならない』 あかしをもって、聖霊の力 で、模範的生活とことばの 浸透させるパン種になる』

まさに私たち教区民に対し をしなければならないの て「何を証しするのか」「何 面して、このサブテーマは、 よる想像を絶する惨状に直 この度の東日本大震災に

マのポイン サブテー

> のように教区内に浸透させ 間テーマに関して、引き続 ていくか』である。 き取り組むべき課題は『ど か」と問うものである。

テーマについての話し合 ロックおよび教会の中で、 のとするために、地区、 必要がある。 い、分かち合いを実施する

様々な集いの中で議題とし ことを期待したい。 の分かち合いや議論を行う マの浸透と一致」について の教会に対し、「教区テー を通して地区・ブロック内 れる地区宣教司牧評議会や れるため、各地区で開催さ て取り上げてもらい、年間 ク含む)の推進力が期待さ 本としては、各地区(ブロッ 教区全体の取り組みの基

【教区の動き】

ろう(ガイドライン)」の で、冊子「平和の使徒とな 司牧評議会の開催、その中 は、二月十三日の教区宣教 代表者会議(十一月二十三 日)後の教区の動きとして 昨年の二〇一〇広島教区 センター

福山暁の星学院研修 ~十日 (月) 十八時

夫婦

(結婚年数、

がお互いを、そして結婚と

日のプログラムです。夫婦

体験的に身につける二泊三

を深めていくための方法を となっている夫婦の関わり

めるとてもよい機会です。

見直し、二人の将来を見つ いう結びつきを新鮮な目で

の関係、自分達と周囲の

また、自分達二人と神と

ハ々との関係をも深く見つ

ネ・パウロ二世の メッセージの実現に励んで 参りましょう。皆様のうえ \forall イルドワイド リッジ

平和の に神の祝福をお祈りいたし

ワイークエンドへのお誘い

された素案は、五月に各地

定の素案を作成する。

作成

会』を中心に、集中的に改 た。この『見直し専門委員

牧評議会に提案され、意見

区で開催される地区宣教司

を募る予定である。その後、

六月十九日に開催予定の教

ある、様々な関わりの基礎 ドとは、家庭や社会の中に ウィークエン 工 ンカウン 申込・ 者・未信者を問わな い)、司祭、修道者

M E

お問い合わせ 富山 (福山教会)

けています。(前教皇 ハネ・パウロⅡ世 マリッジ エンカ 日

ウンターに大きな期待をか 〇八二―四三三―五四五六 〇八四—九二八—六八七五 〇八四―九六二―一二九五 縣 (幟町教会) (福山教会)

「ヨハネ・パウロ二世教皇 列福記念ミサ」のお知らせ

めるひとときです。

世が五月一日に列福される われます。 ことを記念し、 念聖堂で列福記念ミサが行 前教皇ヨハネ・パウロニ 世界平和記

広島司教区(岡山教会)

できます。

トリックの運動です。

十月八日(土)二十時

MEウィークエンドは

力

ている司祭、修道者も参加

関わりを深めたいと思っ

夫婦だけでなく、人々と

五月一日 日

配布、パネル展示など。 ション。記念のカード 午後一時 記念ミサ、 セプ

> ダイヤモンド・金祝のお祝い 司教叙階記念と司祭・修道者の

確認を得る予定である。改 区宣教司牧評議会において

訂版の冊子は、

印刷

ヤモンド・金祝のミサとお祝いが、 口教会で行われます。時間は午後二時 一十六周年記念と司祭・修道者のダイ 六月五日 (日) 三末篤實司教叙階

ダイヤモンド祝

司祭人事異動 (新任地 ← 前任地)

←下関ブロック・モデラトール・細江・彦島担当

イエズス会(細江教会) リントホルスト・トマス神父 金 九五一年八月二十二日叙階

援助マリア修道会(福山修道院) シスター 早副 穣 神父 一九六一年三月二十一日叙階 馬場 智恵子

シスター シスター シスター 一九六一年五月二十一日入会 良子

広島教区

神父

神父

神父

神父

神父

《教区司祭》 山口 道晴

《イエズス会》 相源

潔

淳

柴田

中井 百瀬 文晃

されたものが発刊される流 れである。

改定のための『見直し専門

委員会』の設置が承認され

関する取り組みと浸透につ 年間テーマ、サブテーマに おいて二〇一一年度の教区 の時期、各地区、小教区に タートされた方々も多いこ 年度を迎え、新生活をス 悲しみが交錯する中、既に いての具体的な活動を開始 日常生活においては新しい で復活の喜びと大震災の

されているだろうか? すべての信者が、サブテー 識し、ミサ、祈り、様々な における信仰の証し」を意 マの趣旨の理解と、「社会 今こそ、わたしたち教区民 センター」が立ち上がった **活動を通して「イエスの弟** 「広島教区災害サポート

(平和の使徒推進本部)

践していくか」を心に留め

子としての生き方をどう実

た一年としたい。

←イエズス会山□修道院

篤 下関ブロック・モデラトール・長府担当 田丸

山□教会助任←新司祭

山口島根地区長

福山教会主任⇐尾道教会主任

尾道教会主任⇐福山教会主任

下関ブロック・メンバー←新司祭

下関ブロック・細江・彦島担当

⇐下関ブロック・長府担当

西山 和男 神父 津和野教会主任仁津和野教会主任代行 神父 木良晴 神父 サバティカル⇐山□・島根地区長 神父 教区外←出雲教会主任

教区外←イエズス会幟町修道院

シスターズリレー

る。けれどそうできな 能の脅威からも遠ざかれ

ヶ月たった今もなお瓦礫の山



宮城県牡鹿郡女川町内の様子



宮城県石巻市内の様子



仙台教区 カテドラル 元寺小路教会内部の様子 使用不能の状態になっている) -部損壊、

さんを連れて県外に行かれ

しました。「中には、『お孫 に被災者の友人がこう漏ら

たら?』と言ってくださる

石巻ベースで五泊六日を

字架の元に留まりますか。

いることでしょう。その十 んと多くの十字架が並んで

いつまで?どのように?

ています。東北、関東にな

くださったイエスの姿を見 は十字架上に留まり続けて そうしない。その中に、私

はそんなに簡単に動けるわ 基盤を置いて生きている者 けではないし、ここで生き 方もあるけど、ここ仙台に ていかなきゃならないの 動いてしまえば安全にな

猛威、という表現が頼りな 飲むばかりでした。自然の 波の破壊力にただただ息を や福島原発の目に見えない 光景は、まさに想定外。 今回目の前に広がっていた なりに体験したのですが、 区で地震の恐ろしさはそれ ろでこの原稿を書いていま 過ごし、仙台に戻ったとこ く、軽く響きます。まして 津



シスター山本(右から2番目) 原田神父(右端)

ポートセンターにて。 られています。広島教区ら ていきたいです。 さんと一緒に問われ、 しい協力とは何なのか。皆 答え続けていく覚悟が求め として問われ続け、そして ても、私たちはキリスト者 四月十三日、 季節は復活節へと変わっ 平和の使徒推進本部 シスター山本紀久代 仙台教区サ

恐怖。「人が何かに気づく

も犠牲が大きい。」昨日会っ ため、というにはあまりに 祭のパウロ浜口末雄師(六十二歳)を、それぞれとなっていた大分教区の新しい司教に長崎教区司

新司教に任命することを発表した。司教叙階式は

一〇一一年六月に行われる。

教皇ベネディクト十六世は、三月二十五日、

高

諏訪 榮治郎 被選司教

浜口 末雄 被選司教

高松教区・大分教区

新司教任命

東日本大震災被災者支援のための

「災害サポートセンター」を教区内に開設

東日本大震災の甚大な被

された。担当は、本部事務 サポートセンター」が開設 れ体制の内容等について、 団体が決定した被災者受入 の各小教区から寄せられる 害を目の当たりにし、三月 期的に行っている。 情報の集約および発信を定 ア協力体制、学校法人等諸 募金活動・災害ボランティ 局長の原田豊己神父。 かけで、「広島司教区災害 二十六日、三末司教の呼び 当センターでは、教区内

> る。災害サポートセンター 司教区本部事務局内。 へのお問い合わせは、 の三ヶ国語で掲載してい 日本語、英語、スペイン語 ページの「災害サポートセ ンター通信」コーナーに、 現在、広島司教区ホーム

●電子メール

pax@hiroshima.catholic.jp

http://hiroshima.catholic.jp/ ●広島司教区ホームページ

〇八二<u>—</u>二三二— 六〇一七

ジル人司牧者の集まりで、 たいと思います。 と現在私が担当しているブ 担当司教の松浦司教様の話 ラジル人の様子を少し書き 昨年の九月にあったブラ

を決めている人もいます。

いますが、日本に住むこと 参加する人も少なくなって 所へ移ったりして、ミサに

は、日本人の教会ではなく の段階示をされました。 していかなければなりませ 遭遇する様々な問題を解決 う閉ざされた社会、教会で されています。移動者であ 日本にある教会として理解 言われました。日本の教会 が考えなければならないと 教区が担当すべきで、特に るキリスト者も同じように 子どもの信仰教育は小教区 ん。このことについて三つ 派遣されていて、言葉の違 を告げ知らせるために派遣 は移動者が担当ではなく小 (一)受け入れ:司祭やシ 司教様は、移動者の司牧 日本社会の中で神の国

神の国のしるしです 野中泉神父 をいつも頭においていなけ 外国語のミサの扱いは慎重 あるという意識を持つため 会という意識を乗り越え、 ればならない。日本人の教 に、一つになるということ 移住者も教会のメンバーで 協力する。 礼やバザー と協力:典 などで参加 (二) 参加

てその決定に参加する。 を考えるという問題が出て 日本の教会のメンバーとし ると、グループの利益だけ (三) 主体的にかかわる: に司牧者は重要な役割を ループの代表として参加す

るのでしょう。 するときそのしるしとして す。様々な国の人が同じ共 の中で神の国のしるしで べきでしょう。教会は社会 すが、目標を確認しておく の使命を果たすことができ 同体のメンバーとして共同 様々な段階にあると思いま それぞれの小教区では

ジルに帰って、現在、私と さて、尾島神父様がブラ

日本人を紹介する。

る。この時に同じ国の人や

スター司牧者が声をかけ

ラジル人が帰国したり他の アルナルド神父様がポルト 鎖や縮小により、多くのブ す。この不況で、工場の閉 ガル語のミサをしていま

教会は社会の中で

さな祭りをしています。 年に一回フェジョアーダと もう四年くらい続いていま ます。小さな共同体ですが、 CaRM広島や野宿者を支 の祭りの収益の一部をJ の活動に積極的に参加し、 そういう人たちがいて教会 ていけばと思います。 援する会などに寄付してい し、ビンゴゲームをする小 いうブラジルの料理を準備 東広島の共同体の中にも 神の国のしるしとなっ

グ



東広島教会

X

地

《キリシタン殉教記念祭》

《地区宣教牧評議会》

広

地区便り

Щ· 鳥取地区

新春への願い

男子トラピストで過ごしま 区司祭との合同で北海道の 日から二十六日まで高松教 した。修道士さんたちは朝 (地区長 荻喜代治神父) 一時四十五分の祈りからミ -の黙想として二月二十一 私たち広島教区司祭は、

(事務局長 北川弘子

中心とした生き方を大切に の信仰生活もいつも祈りを 中で過ごす事ができ感謝し したいと改めて思っており ております。私たちの一年 れ静かな深い祈りの生活の 士さんたちの祈りに支えら

月十日地区宣教司牧評議 教区代表者会議を終え、

八時の就寝まで「祈りと

そして夜

られます。今回も二十年前 労働」を中心に過ごしてお と同様、大自然の中、 道院長様の指導のもと修道

奉仕する共同体」でありた 同体」「喜んで愛をもって やっていきたい。「祈る共 て具体的に、祈りながら が、あせらずに時間をかけ のある教会でありたい。 信仰の恵みのうちに交わり い。「仲良しクラブ」では 地区の推進力を! 建設的対話を行い、

念碑前で三末司教様と共に祈りを

観音町教会にある 殉教者の切り絵 (廿日市教会・田村さん制作)

捧げた後、参加者は観音町教会(広 島市西区)まで約1.5キロの道 のりを徒歩で移動。同教会では「殉 教祈念ミサ」に引き続き、肥塚侾 司神父様が「広島のキリシタンに 学ぶ。…芸備キリシタン史料(H・ チースリク編著)を読んで…」と

題する記念講演を行いました。

《正平協広島からのお知らせ「原発問題リーフレット発刊」》

1月16日(日)、カトリック会館多目的ホール(広島市 幟町)で、2010年度第3回広島地区宣教司牧評議会が開 催されました。議事の後、出席者たちは3グループに分かれ

て「分かち合い」を行い、昨年11月の「教区代表者会議」

2月11日(金)、第28回「広島キリシタン殉教祈念祭」

が行われました。午前9時30分、広島市西区己斐の殉教記

の成果をどう生かしていくかについて話し合いました。

カトリック正義と平和協議会から「原子力発電は"温暖化 防止の切り札ではない!」が発行されました。現在、福島原 発では大変な事故が起きています。原発についてお知りにな りたい方関心がある方、5部100円程のカンパでお分けで きます。お問い合わせは、広島司教区正平協広島まで。

会でも話し合った教区テー 実践していくか課題は多い ていることは残念。いかに なく委員だけのものに終っ マが信徒全体に浸透してい

広島教区の施設 フランシスコ・サビエル 一愛と奉仕をモットーに サビエル高等学校 1

も力を入れています。 の教育」を土台に、学力の か、二〇〇二年度には男女 迎えようとしています。女 スト・イエズスの(女子) 生誕の地で生まれた「キリ 向上とボランティア活動に Ⅱ類コースを導入し、「心 共学、二○○五年にはⅠ類 子校として発足しました 宣教会」が経営の母体で、 一年後には創立五十周年を 時代の流れでしょう

せん。

ビエル」の名を冠する本校 をモットーに、「①祈る(心 の気風のもと、「愛と奉仕」 は、サビエルの勇気と進取 が宣教された山口で、「サ を育てる)、②学ぶ(知性 フランシスコ・サビエル

③行動する

さまから贈られた特別な 生徒一人ひとりは、 神

者のために生きる)」、を 教育の三本柱にすえてい

可能にする教育ができる とがありません。「知情 生き方を方向づける教育 ように努めています。 者のために生きることを な人格を育てること、他 意」の調和のとれた円満 理念や価値観は変わるこ ろうとも、キリスト教的 時代がどのように変わ |校長 栗田 陽 二郎記

とも、長所・欠点まるが どのような生徒であろう 多く訪ねてくるのも本校 が近く、また卒業生が数 の学校であることも幸い プレゼントと受け止 目指しています。少人数 雰囲気に包まれた学校を る、あたたかい家庭的な をありのままに受け入れ かえで、ありのままの姿 し、教職員と生徒の距離 一つかもしれま

出・

*山口・島根地区 島根地区

主催で開催。 教会にて信徒使徒職協議会 表者会議報告会 三月二十一日(月)、 教区代 萩

さんとシスター山本が参 から約一五〇名の参加があ 出雲教会を除く十七小教区 りました。平和の使徒推進 本部からは、本部長の祗山 十時からの報告会には、

告会を始めました。 のために全員で黙祷して報 東日本大震災」被害者

と今後の方針についての 話。午後からは、十のグルー さんの代表者会議のまとめ 科会四テーマの報告。 協会長の福永さん(彦島) 長の小嶋さん(萩)と信徒 に参加した人たちによる分 後アンケートの報告、 による代表者会議事前・事 午前中は、信徒協事務局 会議



加藤 信也 神父

まとめと挨拶で十五時に終 司祭の加藤神父(山口)の プに分かれて昼食と分かち 了した。 合いをし、歌と信徒協顧問 萩教会

日(水)、地区事務局にて。 *地区職員の集い…四月六

送した。 聖書入門の二〇一一年度養 研修会『信徒の神学』(百 ラフォント神父と信者養成 までに各地区センターへ発 成コースの案内を少年の集 瀬神父)および社会教説や 計画の日程・内容確認等。 *信者養成小委員会…四月 *祈りの体験研修二期目 て。二〇一一年度養成研修 十八日(月)地区事務局に 緒に全小教区分を三月末 「乙女峠巡礼」の案内と

海峡からの風 21

下関労働教育センターだより

る者です。 下働きを仰せつかってお ら五年、代表と言う名の ターを支える会の結成か 私は下関労働教育セン

かつ深みを増し、また多 の利用・活動が一層多彩 の成果を生み、センター した。それらが一定以上 分担して投稿して参りま 副代表の廣崎さんが、と 管区報とこの広島教区報 が所属するイエズス会の す。と同時に、センター mixi という SNS の中で メールマガジンの発信、 の風」の発行、毎月末に す。その媒体として、年 る活動の広報がありま くの方々が支援して下さ に、前者を私が、後者を コミュ運営を行っていま に三回の通信「海峡から ンターとセンターに関わ 会の役割の一つに、

> 謝いたしております。これ せて頂けることに心より感 ターの動きと流れを紹介さ めて輪番で寄稿させていた からは所長林尚志神父も含

をお許し下さい。

準備していたところに、大 まに心よりお見舞い申し上 福島原発事故被害者の皆さ 災禍。東日本大震災被災者、 このような平和な文章を

議し、責任回避し逃げてい めようとする中国電力に抗 る県知事に文句を言い、原 発推進を国策とする政府に 上関原発計画を強引に進

引き続きこの場でセン 負しております。そして るようになっていると自

受けて、下関ブロックに卦 中井神父が、センターに積 ターは、この春、新しい力 社会問題・労働問題に関す ターとして、また市民運動 任されます。社会司牧セン 極的に関わるミッションを を迎えます。昨年叙階した 広げていくことが期待され アに開かれた海につながる る活動拠点として、東アジ 風」を更に強く、優しく さらに下関労働教育セン

> せず、原発を止めること ができなかった己の弱さ て、今まで「反原発」と よっぽど良かった。そし 日々を過ごしている方が はらわた煮えくりかえる 言いながら、大した事も

ユースホステルで被災者 3月末、下関労働教育セ しました。祈りと心をこ 避難者の受け入れを表明 ンターと宇部ときわ湖畔 この原稿を書いている

下関労働教育センターを 支える会代表 研



大城 研司 氏

青少年の活動

日韓学生交流会に参加して

韓国の馬山教区で行われた ての人を一つにしてくださ 今回のテーマである「すべ 合いです。講話の内容は 参加し、交流をしました。 と馬山教区の青年十七人が に、日本からの学生十四人 カトリック日韓学生交流会 オク司教様の講話と分かち は馬山教区のアン・ミョン 二月一七日~二十二日、 特に印象に残っているの

ぜ人は一つにならないとい でした。司教様はまず、な い(ヨハネ十七・二十一)_ なり、その助け合いの形を ことから自己犠牲が必要に れは「生きる」ことになる 助けることができれば、そ とえ自分が死んでも相手を しいと思えば譲ること、た を理解したうえで自分も苦 れたりしている。そのこと ていけないのでどこかで誰 けないのか話されました。 しいけど隣の人はもっと苦 かに支えられたり、助けら 八間は一人では決して生き

> だと言われました。 のことを確信を持って信頼 維持するために努力し相手 し、信じていくことが大切

ることができました。 国が違っても同じ信仰を持 なれるか話し合いました。 は、どうすれば皆が一つに は変わりないと強く実感す つ一人の青年であることに 講話後の分かち合いで

きたこと、どれもがとても 貴重な経験になったと思い の青年達と繋がりを持てた こと、韓国の文化を体験で 今回、日本の学生や韓国

> ち、皆が一つになれること け与えるための勇気を持 の物を持たず、すべてを分 神様を信じる私たちが自分 ます。この経験を糧として を信じて生きていきたいと

(呉教会・楠本仰司)

中国ブロックカトリック 高校生大会

四十五回目となる今回の 生大会が開催されました。 ブロックカトリック高校 山口のサビエル高校で中国 三月二十七日~三十日、

幟町教会 フィリピン外国宣教会 協力司祭 スティーブ神父

タビューをしました。 Q1.出身はどちらです スティーブ神父様にイン フィリピンのサマル島で 昨年、広島に来られた

Q2. 日本の好きなところ

師と農家の街です。

す。魚がたくさん捕れる漁

機のときに、フィリピンで たきっかけは? Q3. 司祭になろうと思っ 九六〇年頃、 キューバ危

ころに似ているから。

沖縄かな。自分が育ったと

を教えてください。

___ 〈68〉

間待っていました。やっと かマリア様が届かず長い時 れる予定でしたが、なかな ティマのマリア像が各地を Q4.司祭になって一番の これが初めて司祭になりた 届いたマリア様の前で、一 んでいる街でも巡礼が行わ 巡礼していました。私の住 は平和を祈るためにファ いと思った瞬間です。 人一人お祈りをしました。

ガイタイの神学校で行われ 思い出は? 叙階式です。黙想の街、 タ

> の日でした。 との間には必ず神の存在が 切にしてください。人と人 Q5. 教区の皆さんにメッ まり、とても大きなお祝い ました。四○名の司教様と の愛の復活です。復活祭を あります。目的地は神様と 毎日の生活の中で祈りを大 セージをお願いします。 一〇〇名を超える司祭が集

たらどんな物かと考えまし とは目で見えるものだとし 私の○○バージョン~』。 テーマは『つなぎめ~僕と 大会では、まずつながり

りました。 に分かれて考える時間もあ える時間、 ました。そして自分の周り 達は一生懸命話し合ってい ながり、そして水の波紋を た。一本の木の枝からなる のつながりついて改めて考 つながりだと考える高校生 つながり、糸でつながるつ 各々班のテーマ

すが、初参加の高校生達が 加し、どんどん参加者が増 これからもこの集まりに参 少なくなっている中ブロで 参加でした。年々参加者が えて欲しいと思います。 名。そのうち半数以上が初 (青少年情報センター・大谷) 今回の参加者は七十三





りのうちに過ごしたい。 が早く訪れるように、私に できることは祈ること。 方々が安心して暮らせる日 東日本大震災。被災者の

復活祭を迎えられますよう

前に悪と戦い、皆様が良い